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E8_BF_90_E5_90_8E_E5_c57_612460.htm 前奥运时期国内建筑

业快速发展。分析师认为，奥运场馆建设使国内建筑企业迅

速成长，为国内建筑企业参与国际竞争奠定基础。中国目前

处于发展阶段，奥运后基础设施建设需求将继续推动国内建

筑业快速发展。在奥运工程项目拉动下，建筑业成为受益最

早、最直接的行业之一。其中，北京城市基础设施建设投

入1,800亿元。巨大的投资使北京建筑业总产值在2003-2008年

内累计达到5,000亿元，为建筑业提供8万个就业岗位。前奥运

时期，奥运为北京建筑业带来的机遇与收益显而易见。分析

师认为，奥运会场馆建设能带动国内建筑业投资快速增加，

尤其是主办城市北京，以及其他赛事协办城市，但在投资漂

亮数据背后，奥运项目承建商却在某些项目上亏损。从某奥

运场馆承建商工作人员处获悉，奥运场馆基本上就没有赚钱

的，首先，投标单位都只为扩大知名度，所以项目报价本身

就很低；其次，很多技术国内都是首次用，投标单位对这种

技术并不熟悉，只是按照常规的来报价；另外错误的预估形

势也是工程亏损的原因，本来以为顶多不会挣钱，没想到会

赔钱，结果很多知名的奥运项目都使承建商亏损。错估形势

者也包括国外承建商。据法新社5月22日报道，“鸟巢”的主

要承建商之一，负责屋顶建设的德国柯沃泰公司因资不抵债

于近日申请破产。该公司总经理胡伯特&#8226.莱特表示，由

于北京奥运主体育场“鸟巢”屋顶工程建造费用较预期为高

，使公司本来陷入困境的财务状况雪上加霜。分析师认为，



不管奥运是推动作用还是造成部分企业亏损，从中国建筑业

整体看，奥运的直接影响都是局部和短暂的。重要的是，奥

运场馆建筑的高标准和建设中新技术应用使国内建筑企业迅

速成长，并积累了大量大型项目建设经验，为国内建筑企业

参与国际竞争奠定基础。天相投顾建筑业分析师田晓辉表示

，奥运会之后国内建筑业仍将保持快速发展。由于国内很多

基础设施仍不完善，例如国内铁路建设，首先国内铁路运力

仍不足，需求很大；其次中国政府大力支持国内铁路建设；

而且已有大量资金投入到铁路建设中。建筑业不会因奥运结

束失去增长动力。分析师指出，中国仍处于发展阶段，北京

等一线城市的建设仍有很大发展空间，其中包括住房、交通

及其他基础公共设施，二三线城市发展空间更大。田晓辉分

析，虽然宏观经济增速有放缓迹象，但建筑业受影响很小。1
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